

Pourquoi voler les reliques de la cathédrale Saint-Corentin à Quimper ? Réservé aux abonnés



Publié par [Benjamin Billot](#) le 26 janvier 2023 à 11h45 La cathédrale Saint-Corentin, à Quimper. (Le Télégramme/Sophie Benoit)

Des reliques de saints bretons ont été dérobées, dimanche 22 janvier, à la cathédrale Saint-Corentin à Quimper. Pour quelles raisons peut-on voler des reliques sacrées pour les catholiques ?

Les dégradations et les vols ne sont pas rares dans les églises catholiques françaises. Le site de l'Observatoire du patrimoine religieux recense tous les [faits divers de ce genre commis sur le territoire](#). Entre les incendies, les tags, les actes de vandalisme, les cambriolages... Pas un mois ne passe sans que les édifices religieux ne soient dégradés plusieurs fois, d'une manière ou d'une autre. Les causes sont diverses : anticatholicisme, ivrognerie, problèmes psychologiques... Les vols en revanche, y compris ceux qui concernent les reliques, peuvent relever d'un simple appât du gain.

Les reliques religieuses sont des petites parties du corps d'un saint, ou d'une personne révérée par les catholiques. Elles peuvent également être constituées de tissus qui ont été en contact avec ce corps. Elles font l'objet d'une adoration de la part des croyants, en étant parfois au cœur de [célébrations populaires et festives](#). Elles ont donc une valeur religieuse importante, ainsi qu'une certaine valeur économique.

Les reliquaires peuvent se vendre à bon prix

En juin 2022, une relique très ancienne - dite du Précieux Sang - [a été volée dans l'abbatiale de Fécamp](#), en Normandie. Le voleur s'est laissé enfermer dans l'édifice religieux et y a volé le reliquaire qui contient, selon les croyants, des fioles du sang de Jésus. Elle était conservée à l'abbaye depuis 1 000 ans ! Une enquête a été ouverte par [l'Office central de lutte contre le trafic de biens culturels](#).

Ces objets historiques peuvent se revendre à bon prix. En 2013, un Parisien pilleur d'église avait ainsi été condamné [à deux ans de prison ferme](#) pour les nombreux vols d'objets historiques qu'il avait commis dans des églises. Un antiquaire belge était soupçonné de l'avoir aidé à revendre les fruits de ses larcins.

De nombreux reliquaires sont d'ailleurs [en vente sur le site ebay](#). Les enchères y montent régulièrement à plusieurs centaines d'euros. Des ventes qui sont réalisées [dans un contexte de flou juridique](#), puisqu'elles portent sur des restes humains. Le Vatican a récemment rappelé que le droit catholique interdisait lui aussi [la vente des reliques](#).

Direction les États-Unis ?

Selon le site canadien [presence-info.ca](#), qui a écrit un article approfondi sur le sujet, la plupart des reliques achetées sur internet prennent la route des États-Unis. Les catholiques américains construisent en effet des églises, et sont intéressés par l'achat de reliques, pour sacraliser leur lieu de culte.

Les reliques de saints bretons volées à Saint-Corentin se retrouveront-elles dans une nouvelle église en Californie ou dans le Nebraska ? Ce sera à l'enquête ouverte par la police quimpéroise de le dire...

-